

Nosotros, en esta hora, tenemos ya puesta nuestra atención en los días también febriles y heroicos de la reconstrucción de la Patria, de la restauración de su grandeza, que es el objetivo y fin último de la guerra.

(Del discurso del Caudillo).

En el sector de Castellón se ha avanzado varios kilómetros

En el sector de Madrid se ocupó ayer gran parte de línea roja del Parque del Oeste

Tengo sobre mis hombros la responsabilidad del destino de España y si a golpes de victorias lo estoy arrancando de las manos de los rojos nadie creará que ha ya de tolerar que esos viejos vicios puedan desviarle del camino trazado.

(Del discurso del Caudillo).

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 20 de Abril de 1938.

En el día de hoy ha quedado completamente ocupado por nuestras tropas el valle de Arán, habiéndose llegado a los dos puertos fronterizos de Pont du Roi y El Portillón.

En el sector de Benasque se ha efectuado un reconocimiento hasta Hospital, encontrando armamento abandonado por el enemigo.

En el sector de Castellón se ha logrado avanzar varios kilómetros hacia el Sur, venciendo la resistencia opuesta por el enemigo. Se han hecho trescientos ochenta y siete prisioneros.

En el frente de Madrid, varios intentos de ataque han sido rechazados, siendo perseguido el enemigo por nuestras tropas que, en el Parque del Oeste, consiguieron ocupar gran parte de la línea avanzada de los rojos.

Salamanca, 20 de Abril de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor.

Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

CRONICA DE GUERRA

CRIMENES ROJOS EN SAN CARLOS DE LA RAPITA

POR «EL TEBIB ARRUMI»

Día de sosiego el de hoy, al menos durante las horas de la mañana, en que el cronista ha tratado de recorrer los diversos sectores, ya tan distantes entre sí que realmente representa una labor fatigadísima y superior a las fuerzas físicas del más templado en estos meses de verano. Claro que el sosiego ha sido muy relativo, como siempre, porque los de Navarra, han continuado la limpieza a fondo de la gran bolsa del valle de Arán, mientras otras columnas avanzaban, con cierta resistencia, con rumbo a Alboacero, pero como a diario, nuestros soldados nos tienen acostumbrados a victorias de gran trascendencia, parecían como si estas de los días pequeños, no tuvieran alcance mayor.

Lo que sí tiene importancia, y grande, es la nueva prueba de ferocidad que han dado los rojos en San Carlos de la Rapita. Este pueblo, que por ser de las rutas centrales había sufrido escaseamiento del dominio de los rojos, a última hora la crueldad marxista se desató e hizo de las suyas, con verdadero refinamiento. Han desaparecido familias enteras y los rojos no han respetado en las víctimas

ni sexos, ni edades; pues al menos de una anciana de ochenta años, colgada de un árbol, por la cintura, y así dejada morir, se registra el caso de una pobre mujer que con dos pequeños hijos de corta edad, fueron obligados a ver fusilar al cabeza de familia, haciéndoles cavar la fosa para enterrarle con sus propias manos, sin compadecerse ni ante el desmayo de la pobre esposa, al presenciar el suplicio del esposo, ni ante el llanto de las criaturitas que habían sido manecitas en la tierra, porque la fosa había de ser cavada sin auxilio de instrumento alguno, y cuando les veían fatigados en su labor, aquellos bárbaros les amenaza-

ban con tener que cavar, también la fosa de la madre. ¡Algo terrible! Y no solo es este caso, sino otros muchos que me resisto a transcribir, para no herir demasiado el corazón de los que me escuchan. Como contrasta este proceder con la actitud generosa, con las frases de perdón, que ayer pronunció nuestro Caudillo. Es verdad que los rojos, la mayoría de los que están en los frentes, lo están a la fuerza. Pero no es menos cierto que siguen habiendo entre ellos verdaderas hordas vandálicas, que cuando sufren las consecuencias de su cobardía, porque no saben luchar, ni tienen pecho para enfrentarse con nuestros soldados

sacian toda su saña, cometiendo tales atropellos. Cada día nos explicamos menos cómo el mundo entero no se une para condenar tanta ferocidad, tan tanta violencia. La angustia de los cuadros que me han referido y de algunos de los cuales he recogido pruebas documentales, me impide dar hoy, como de costumbre, más detalles. Más que nunca sentimos el ansia de que se termine la guerra, no por el hecho de que se siga derramando sangre g-nero samente, sino por evitarnos el horror que nos está produciendo constantemente la inhumanidad de estos salvajes, que por desgracia también se llaman españoles.

Crónica de la situación militar

Ultimas jornadas de la reconquista: Hemos ganado la guerra

EN LOS LIMITES DE LA FRONTERA

Salamanca, 20. — En las últimas jornadas, el Cuerpo de Ejército de Navarra, que actúa en los Pirineos ha realizado un prodigioso avance, adentrándose por el valle de Arán, situado al pie de la Maladetta, imponente macizo de más de tres mil metros de altura. Durante todo el día, según informes franceses, estuvieron pasando la frontera, con objeto de ponerse a salvo, milicianos y más milicianos marxistas. La gendarmería francesa ha podido ver con asombro, desde sus puestos, a grupos de soldados que no pasaban la línea fronteriza; se trataba de nuestras tropas que, después de ocupar la capital del valle de Arán, Viella, Las Bordes y Bostós, después de contemplar el nacimiento del Garona, el río francés que nace en nuestra tierra, llegaron triunfadoras hasta los últimos hitos que marcan la separación de las dos naciones y se quedaban en España y con España.

NUESTRO FRENTE DE TARRAGONA

Sobre campos de Tarragona continúa la progresión constante e ininterrumpida de nuestras tropas. Fuerzas legionarias, siguiendo el curso del Ebro, continuaron su empuje, limpiando de enemigos todo el sector de Las Roquetas, pueblo que se encuentra encima de Tortosa. Las tropas que subían del Sur también realizaron un destacado avance, ocupando San Jaime. San Carlos de la Rapita y el importante pueblo de los Altares; conquistados verdaderamente extraordinariamente, que en próximas crónicas habrá que valorar y tener en cuenta. Con los triunfos obtenidos por el Sur — conquistada de Amposta — y los obtenidos durante las últimas ho-

NUESTRO FRENTE DE CASTELLÓN

Bajo el mando del glorioso defensor de Oviedo, el General Aranda, los heroicos soldados gallegos continúan realizando proezas, camino de Castellón de la Plana. El Cuerpo de Ejército de Galicia, el primero en pisar arenas del mar latino, sigue conquistando payas a lo largo del Mediterráneo. Después de vencer la tenaz resistencia, logró rebasar y ocupar a orillas del mar el famoso Castillo de Peñíscola, empalizado y el-vado sobre un promontorio, donde vivió el famoso Papa aragonés Pedro de Luna; luego, en formidable sprint sobre la carretera de la costa, ocuparon siete kilómetros más al Sur el pueblo de Santa Magdalena de Pulpi. Este frente de Castellón adquiere ya amplitudes extraordinarias, desde Catí hasta la cornisa mediterránea mide un largo de cuarenta y cinco kilómetros, ocupando en su longitud importantes vías de penetración hacia Levante. Sus huertas, frías, sus naranjos y limoneros son un regalo para nuestros soldados. Los gallegos — la vanguardia del mar — continúan arrolladoras y ayer noche se encontraban a 55 kilómetros de Castellón.

LA SITUACION MILITAR

Todo lo que digamos sobre nuestra situación militar tiene que referirse a que no puede ser más favorable para nuestras armas. Ayer, fecha histórica de unificación, toda España cesa de moverse con fervor y entusiasmo la voz del Caudillo en su maravilloso discurso, perfecto en cuanto a su forma y completo en cuanto a su contenido, que alude directamente, en algunos pasajes a nuestra situación militar. Las palabras de nuestro Caudillo no pueden ser más rotundas. Escuchad: "Al haber otras veces a España y al mun-

do de nuestra guerra lo hice siempre con fe segura de nuestro triunfo, la fe que a mí nunca me faltó; pero ahora, ya no es sólo la fe, sino los hechos ciertos y tangibles: Hemos ganado la guerra; la tierra perdida irremisiblemente el enemigo". Y, después, al terminar el discurso en su saludo final a la España triunfante, a los combatientes que en las trincheras, en los parapetos, en la tierra, en el aire y en el mar, luchan victoriosamente, les dice: "Luchad en las últimas jornadas de la reconquista". Últimas jornadas de la reconquista; hemos ganado la guerra. Esta es la situación militar declarada en la fecha gloriosa del 19 de Abril, por el día supremo de la España triunfal.

J. S.

La situación caótica de Barcelona

Al hambre hay que añadir el cierre de las fábricas y la falta de alumbrado

Barcelona, 20. — En estos días se vive al hambre y la miseria; además, la riada de fugitivos llegados de los pueblos catalanes, recientemente liberados por nuestras tropas. Li-gan des trozados por las largas caminatas y malos tratos que han recibido de la soldadesca soviética, que les obligó latigo en mano a evacuar sus pueblos. La paralización de los servicios públicos es casi absoluto y gran número de fábricas se han visto precisadas a cerrar sus puertas, siendo los obreros reclutados a la fuerza para realizar trabajos de fortificación. Ha sido reglamentado el uso del oxígeno fluido que se proporciona y se ha prohibido en absoluto el uso de aparatos de radio. La ciudad desde las ocho de la noche está completamente a oscuras y los guardias disparan contra cualquier bulto creyendo ver en todos los sitios terribles enemigos.

MAS JEFES Y MILICIANOS A FRANCIA

Tolón, 20. — Siguen pasando la frontera francesa jefes y milicianos que en su derrota no encuentran más solución práctica que internarse en Francia. En el día de ayer pasaron la frontera francesa el coronel rojo Emilio González García con más de trescientos milicianos y carabineros.

NO QUIEREN IR A LA ESPAÑA ROJA

París, 20. — Se asegura que son muchos los evadidos procedentes de la zona roja, que desean pasar a la España Nacional y en este último día ha sobrepasado la cifra de dos mil los que lo han hecho. Todos estos milicianos confirman la enorme derrota sufrida por los marxistas en el Valle de Arán el cual, según manifiestan, debe encontrarse completamente evacuado lo que ha de hacer más fácil el avance de las fuerzas victoriosas del General Franco. Se muestran conformes estos evadidos en sus declaraciones con los correspondientes de prensa extranjera, que la bataña se perdió antes de comenzar se, pues aunque los dirigentes y el Gobierno rojo pretendió se hicieran fuertes en dicho valle, los milicianos se negaron a resistir, huyendo por los montes a internarse en Francia.

HUYEN DE VALENCIA NUMEROSOS DIRIGENTES ROJOS

Aprovecharon las horas de la madrugada para embarcarse en dirección a Marsella.

Valencia, 20. — Durante la madrugada última, y aprovechando la hora en que se hace los cambios de vigilancia huyeron en varios barquitos pesqueros numerosos dirigentes rojos, con dirección a Marsella. En los centros oficiales marxistas se desmenten esta noticia pero las gentes afirman que es cierta y se dan toda clase de detalles sobre el particular.

ro val or tangible, el Jefe Territorial de la Falange aragonesa Jesús Muro había podido ofrecer al Caudillo el homenaje de ciento cincuenta mil personas. Después se levantó a hablar el camarada Jesús Muro para agradecer las palabras que le había dedicado el Coronel Gazapo y a seguir que tenía la emoción, la satisfacción y el orgullo del deber cumplido. Dijo que no pedía al Ministro cosas para Aragón, porque no hacía falta pedirles después de haber visto aquella magna concentración. Y como presidente del Consejo de la Emisora inaugurada terminó dedicando el homenaje al señor Serrano Suñer al grito de: ¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO! y ¡ARRIBA ESPAÑA! contestados fuerosamente por cantos que asistían al acto.

Por levantarse a hablar el señor Serrano Suñer se le hizo obsequio de una grandiosa ovación. Comenzó el ministro dando las gracias a los oradores que le precedieron y dijo que como los españoles son más cortos en contar y largos en realizar hazañas desde el 18 glorioso de Julio no eran necesarios los discursos. No solo expresó su reconocimiento como ministro, sino también como zaragozano, y en nombre del Generalísimo.

Siendo — dijo — que mi callado de Ministro me impida hablar como quisiera, pero si he de decir que si Aragón es la cuna de la fe de España, puede ser la piedra sillar de la patria española. Yo tengo que procurar que los hechos tengan más dimensiones que las palabras. Toda oratoria resulta pobre por tanta grandeza, como la de la gesta nacional y ahí está el General Moscardó, héroe del Alcazar, de quien, con frase feliz, dijo un poeta, que era "una de las más altas torres de España".

Luego se refirió el ministro a la gesta de Alcubierre, cuya lapida había visitado y recordó que le acompañó un sargento contándole con sencillez la gran gesta heroica de la hazaña. Cito algunas de las frases del Caudillo en su discurso a todos los españoles y en el que dirigió a los aragoneses desde el balcón central del Palacio de la División. Y agrega que todos debemos meditar unos minutos y pensar en aportar nuestro apoyo a la reconstrucción moral y material de España. Moralmente nuestra guerra ha colocado a la Patria en los planos más altos, pero al lado de ello, cuán quebrantada ha quedado materialmente.

El ministro terminó diciendo: Hagamos un nuevo acto de fe por ESPAÑA por el CAUDILLO por la FALANGE y por el EJERCITO; ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡FRANCO FRANCO FRANCO.

"Cara al Sol" y el Himno Nacional, escuchados por todos brazos en alto y mano abierta.

LAS AUTORIDADES FRANCESAS PONEN EN LIBERTAD AL MARQUES DE PORTAGO

San Sebastián, 20. — De Bayona se reciben noticias de haber sido puesto en libertad por las autoridades francesas el Marqués de Portago, habiendo sido acompañado hasta la frontera española por agentes de la policía.

EL DIPLOMATICO SEÑOR SANGRONIZ EN SEVILLA

Sevilla, 20. — Ha llegado a esta capital el ilustre diplomático, introductor de embaajadores del Cuartel General del Generalísimo don José Antonio Sangroniz, que cumplimentó a las autoridades.

Las mujeres de Murcia y Cartagena se manifiestan al grito de: "No mas guerra; queremos la paz con FRANCO"

París, 20. — Se reciben noticias de Murcia y Cartagena dan cuenta de haberse producido grandes manifestaciones de mujeres, que recorrieron las calles gritando: "No más guerra; queremos la paz con Franco". Estos gritos fueron contestados por los fusiles de los milicianos rojos que causaron muchas víctimas entre las indefensas mujeres.

LO QUE OCURRE EN LAS DE MOCRACIAS

París, 20. — El director general del Trabajo recientemente nombrado, ha dado ya la sentencia en los conflictos obreros que siguen planteándose. Dicho director general, ha manifestado que son absurdas las peticiones de los obreros y que es completamente imposible el aumento de jornales, ya que media muy poco tiempo desde los últimos aumentos y la vida no se ha aumentado en la proporción que ellos piden. Manifestó, igualmente, que en las industrias de guerra la jornada sería de 45 horas semanales, abonándose solamente 0'65 céntimos por hora que se trabajara extraordinariamente, y que era preciso seguir así hasta la promulgación de la nueva convencción colectiva, en la cual se estudiará la posibilidad factible de mejora, siempre contando con la vida normal de la nación.

La emisora clandestina rusa hace un llamamiento para que el pueblo se levante contra el dictador Stalin

Varsovia, 20. — La emisora clandestina rusa que está haciendo una campaña intensísima contra el régimen soviético, sin que la G. P. U. haya podido descubrirlo, ha hecho hoy un llamamiento a los obreros rusos para que con motivo de las manifestaciones que han de celebrarse el día 1 de Mayo se levanten contra Stalin. Ha dicho también que ha llegado la hora de destruir al Kremlin que amenaza asesinar a todos los rusos.

mismo. Parece ser que se ha remitido a todas las naciones interesadas en el mismo un memorandum para que dichos Gobiernos envíen rápidamente instrucciones sobre el particular pues en caso contrario se haría de todo punto imposible su funcionamiento.

Si, españoles, la guerra he dicho antes de ahora que se ganó en el Norte, pero se ganó también en nuestra retaguardia, en las fábricas y en los despachos, donde el trabajo y la responsabilidad muchas veces abruman, en el taller y en la oficina y, también, en los templos; de nada hubieran servido nuestros esfuerzos si Dios no nos hubiera prodigado su ayuda, en todos los momentos, en forma tan evidente y tangible.

(Del discurso del Caudillo en el aniversario de la Unificación Nacional).

HABLO EL CAUDILLO Consigna a la retaguardia

Habló el Caudillo. Y su voz llegó hasta los más pequeños pueblecitos de España. Habló en una fecha solemne y gloriosa: la de la Unidad Nacional; unidad que hizo que en España no se pusiera el sol en el reinado de Fernando e Isabel y en la de Carlos V. Unidad, de esta hora de gloria de la Patria, sin la cual no se hubiera ganado la guerra, que ya está ganada.

Discurso del Caudillo lleno de virilidad, de gobernanza austero, sereno y ponderado en la advertencia al mundo de que España quiere vivir en paz, pero con honor y plena soberanía, examen de la labor realizada, tal y como había prometido y seguridad plena de llegar a dar cima no ya solo a la guerra sino también a las grandes tareas de la paz, de una paz que no ha de ser reposo ni regalo, ni frivolidad, sino impregnada de esta disciplina y esta hermandad que nos han dado la victoria y de ese sacrificio que la Patria ha derrochado para su liberación y la salvación del mundo civilizado.

Y queremos, hoy destacar, que el Caudillo nos ha fijado una misión, cuando se ocupó de la retaguardia. "¿Quiénes son los que componen la retaguardia? -- preguntaba el Caudillo --. ¿No son acaso los que curan y esperan a los heridos de la guerra? ¿No son los que aquí trabajan para conseguir el funcionamiento exacto de los servicios de guerra? ¿No son los hermanos, los padres, los hijos de los que combaten y de los que mueren en nuestros frentes y de los que en la cautividad roja sufren dolores incompatibles o rinden sus vidas y sus esperanzas en aras de nuestro supremo ideal? ¿No constituyen todos ellos otro frente callado de abnegación, de trabajo y aun de ingratitudes, para apoyo y sostén de nuestra causa? Con claridad meridiana definió el Caudillo lo que es y representa la retaguardia nacional. Habrá, no lo dudamos, algunos seres egoístas, que han de quebrarse sus garras buscando abrir grietas en la inconvertible unidad de España, pero son pocos y serán cada vez menos. Pero lo que queremos subrayar que hoy más que nunca la retaguardia nacional, el frente abnegado -- como lo ha calificado el Caudillo -- tiene una consigna que cumpla: hacer la Revolución Nacional. Y en ella se hermana la disciplina, la jerarquía, la obediencia, la responsabilidad, el trabajo, la aportación patriótica en todas y cada una de sus manifestaciones.

El Caudillo nos ha señalado nuestro frente. Y nos ha dictado la norma. Y nosotros en el cumplimiento de ella hemos de ser tan entusiastas como lo son los combatientes de Tierra, Mar y Aire, que looran la victoria, que a nosotros nos corresponden consolidar.

Y pidiendo a Dios que vele por Franco y por nuestras armas. Que también lo dijo el Caudillo: "De nada hubieran servido nuestros esfuerzos si Dios no nos hubiera prodigado su ayuda en todos los momentos de forma tan evidente y tangible". La consigna está dada: Revolución Nacional; revolución constructiva de todo lo noble y lo santo; destructora de zánganos y egoístas.

Jabón ZOTAL

Medicinal y de tocador Tejera y Olivares Laboratorio Zotal Sevilla.

El homenaje nacional al glorioso general Mola

España tiene una deuda de gratitud con el Caballero Laureado General Mola Vidal. Una deuda que no podrá pagarse, porque lo heroico y lo homérico no tienen precio. Pero España puede cuando menos perpetuar la memoria del héroe de Somosierra. Y a ello se va, merced a la iniciativa digna de toda la gran semana nacional "Domingo" recogida por las Autoridades del Estado que han designado al Ilustre General don Emilio Barrera para presidir la Junta encargada de recoger los donativos de toda la nación, para erigir una Cruz y un camino vecinal que dé acceso a ella, precisamente, en el mismo lugar donde un accidente aéreo nos arrebató a Mola, cuando cumplía un acto de ser vicio.



Y los donativos de todos los españoles van afluyendo a las Reducciones de todos los períodos económicos, a quienes el General Barrera ha encomendado la misión de recaudarlos en sus respectivas localidades.

Y es necesario subrayar, por que es de justicia, que hasta ahora las clases llamadas medias, son las que ponen mayor contribución a la obra proyectada.

Lo decía el Caudillo, en su magistral discurso, del aniversario de la promulgación del Decreto de "Unificación": "Como ejemplo, como modelo que puede presentarse a la nueva generación, nada tan aconsejador como la conducta de nuestras clases medias, tejido nervioso del organismo patrio, que, calladamente, desde su mediocridad económica, nada han exigido nunca, lo han dado todo siempre, en especial en esta hora en que sólo valores espirituales tienen que defender".

Como siempre el Caudillo hizo diana en la verdad de España. La clase media, la sufrida clase media es la que en todo absolutamente en todo, en orden de vidas y de sus pequeños recursos económicos, superó siempre en generosidad hasta los cálculos más optimistas.

En las suscripciones que pro Monumento a Mola se realizan en todas las ciudades españolas tenemos otra prueba de ello. Aquí en nuestra ciudad, hasta ahora no puede ser más patente; aunque confiamos que los ricos, los propietarios, los dueños de comercios importantes, reaccionarán y el ejemplo que el Caudillo les puso ante sus ojos sea estímulo en una generosidad de acuerdo con sus medios. La suscripción tiene un simbólico sentido espiritual y patriótico. ¡Cuánto no debe España a Mola!

Pero no queremos insistir; os peramos confiados y de nuevo advertimos que las Sociedades, casas comerciales, industriales, bancarias, etc. pueden contribuir hasta con mil pesetas.

RELACION NUMERO 11

- 602. D. Francisco Alvarez Ca banilla, 3.
 - 603. D. Pedro Castilla Borrero, 3.
 - 604. D. Ignacio Gaytán Navarro, 3.
 - 605. D. Antonio Román Rodríguez, 1.
 - 606. D. Leopoldo Torroba, 5.
 - 607. D. José Coriat Bndahan, 5.
 - 608. D. Manuel Barrientos Moreno, 4.
 - 609. D. Norberto Gaytán, 5.
 - 610. D. Juan Doblado Muñoz, Teniente de Sanidad Militar, 5.
 - 611. D. Rafael Doblado Llave, sargento de Sanidad Militar, 5.
 - 612. D. Angel Doblado Llave, sargento de Sanidad Militar, 5.
 - 613. Doña Balbina Llave García de Doblado, 5.
 - 614. Srta. Juana Doblado Llave, 5.
 - 615. Niña Doblado Llave, 5.
 - 616. D. Faustino Sánchez Molina, 5.
 - 617. Doña Concepción Aracl, viuda de Parres, 5.
 - 618. D. Rafael Castro Fernández, 5.
 - 619. D. Miguel Cordero Espinosa, 2.
 - 620. D. Manuel Tovar Jiménez, 3 ptas.
 - 621. D. Ricardo Enriquez Lopez, 5.
 - 622. D. José Santacruz, 5.
 - 623. D. Antonio Becerra, 3.
 - 624. D. José Aznar Artal, 2.
 - 625. D. Jaime Martí Sabi, 1.
 - 626. D. Felipe Pascal Sanz, 2.
 - 627. Doña Francisca Bázquez de Castellano, 3.
 - 628. D. Doña Francisca Castellano Bázquez, 2.
 - 629. D. José Navarro y familia, 5.
- Suma esta relación ptas 107. Importan las relaciones anteriores, ptas., 2.050. Total recaudado hasta la fecha, ptas., 2.157. Ceuta 20 de abril 1938.—II Año Triunfal.

La actuación de la Audiencia de Cádiz

Juicios celebrados en el día de ayer

Ayer mañana prosiguió la Sala de la Audiencia de Cádiz su actuación viéndose los juicios contra Juan Rivera Bouza, a quien el ministerio Fiscal pedía la pena de 6 meses y un día de arresto, abogando por su absolución la defensa a cargo del letrado de esta don Francisco Vicente y como procurador el señor Fernandez Nortes.

Otro contra Fernando Sánchez Cordero, al que el Ministerio Fiscal pedía la pena de 3 años, 6 meses y 21 días y la absolución el letrado defensor don Manuel Olivencia actuando como procurador el señor Barroso.

También se vió la causa seguida contra Juan Pérez Pérez al que el Ministerio Fiscal solicitaba la pena de 2 meses y un día y la absolución el letrado defensor actuando don Francisco Vicente; y como procurador el señor Fernandez Nortes.

Se vió igualmente la causa seguida contra José Rios Lara, Francisco Espinosa y Manuel Rodríguez, actuando como defensor el letrado de la localidad señor Vizcaino y como procurador el señor Barroso.

Y finalmente se vió la causa seguida contra Toribio Teodoro Guerra al que el Ministerio Fiscal solicitaba la pena de dos meses y un día de arresto menor, abogando por la absolución el letrado defensor señor Trujillo habiendo actuado de procurador el de la localidad señor Fernández Nortes.

JUICIOS PARA HOY

Para el día de hoy están anunciadas las vistas siguientes contra los procesados Juan García Sallas, actuando como defensor el letrado local señor Olivencia y de Procurador el señor Brroso; Otra contra Pedro Robles Pereda actuando como defensor el letrado de la localidad don Antonio Martín de la Escalera y como Procurador el señor Fernandez Nortes y finalmente la causa contra Juan López Canto en la que actuará como defensor el letrado local señor Trujillo y como procurador el señor Fernandez Nortes.

APOLO

Hoy 21 de abril II Año triunfal continua de 6 a 1 U. F. A. Presenta el Estreno de su film

VALS REAL Con CAROLA HOHM Wily Forst, Paul Horbiger.

Una producción de delicado argumento que con la naturalidad de dirección peculiar en la marca U. F. A. convierten a

VALS REAL en una de las producciones mejores de las del lote *Simpatia por España*

Mañana. CAMINO DEL INFIERNO por Juan Torena y María Alba. En español.

Caramelos "Estampas Cine"

MARCA REGISTRADA. Completando la colección de artistas de cine en los preciosos álbums que la casa al efecto reparte gratuitamente obtendréis bonitos y variados regalos. De venta en confiterías y ultramarinos

La sesión de nuestro Ayuntamiento

En la tarde de ayer se celebró la sesión ordinaria que es taba anunciada en primera convocatoria bajo la presidencia del Alcalde de la ciudad, don Fernando López Canti y con la asistencia de los gestores señores Guillén, Jiménez Olmedo, Santos Vilela, Carmona, Sancha, Díaz Muriel, Maeso, Payoles y B-nama.

Se leyó por el secretario de la Corporación don Alfredo Meca, el acta de la sesión anterior, siendo aprobada por unanimidad.

En disposiciones oficiales se enteró a la Corporación de algunas que interesan al Ayuntamiento, pasando seguidamente al orden del día.

Se toma en primer lugar en consideración una moción presentada por el gestor Musumán señor Benama relativa al suministro de fluido eléctrico a la barriada de Benzi, acordándose se pase dicho escrito a la Comisión correspondiente para su resolución de acuerdo con el dictamen escrito.

Se autoriza a doña Luna Barchilon para hacer obras en una casa de su propiedad en calle de Isidoro Martín número 1, con la salvedad de que dichas obras no estarán sujetas a indemnización en su día, haciéndose la renuncia sobre ellas.

También se aprueba la ampliación de algunas obras que han de realizarse en el Grupo Escolar "Maestro Domingo González" de Villa Jovita, de acuerdo con el oficio del señor arquitecto municipal.

Se entra a la Corporación de un escrito de la Empresa de Aguas de Ceuta referente al

suministro de la barriada de Principis, mostrándose conforme la Corporación, ya que según parece, dicha Empresa muestra propicia hasta el punto de significar en su escrito, que hará el suministro a dicha barriada hasta donde sus posibilidades técnicas lo permitan gratuitamente.

Se autoriza a don José Rodríguez Cano, para que pueda entroncar a una tubería del Ayuntamiento y se acuerda la rectificación del Padrón de Cédulas para lo que se propone dar 15 días de término con objeto de que puedan hacerse las rectificaciones e inclusiones que sean precisas.

Se aprueba una certificación de obras en la Escuela de Villa Jovita, correspondiente al constructor don Miguel Fuentes López, por más valor de cinco mil pesetas.

En oficio se da cuenta de un telegrama del Excmo. General Jefe de la Legión don Juan Yagüe, condecorado por este Ayuntamiento al ilustre militar, otro del señor Juez de Instrucción relativo a la llegada de la Sala de la Audiencia de Cádiz a esta población y acondicionamiento de Salas para ver las causas y una resolución del Ayuntamiento nombrando al médico de la Beneficencia, señor Rova y vocal de la Comisión Comarcal para Invalidos de Guerra, que va a constituirse en junta para población bajo la presidencia del Jefe de Primera Instancia señor Moreno Mocholi, terminando la sesión por no haber más asuntos de qué tratar.

Construcción de Refugios

RELACION DE CITADOS PARA TRABAJAR EL DIA 23

Refugio del R-ento Sur Encargado: Rogelio Medina.

Diego Ortiz Marín, Antonio del Río Montero, Antonio Cortes Gómez, José Roldán García, José Galván Jurado, José González Ruiz, Silvestre Oliva Chaves, José del Río Codes, Manuel Amador Siles, José Alcazar Cote, José Herr-ra Sánchez, Sebastián Pa'ma Nabarte, Felipe Montolla Merlo, José Carrión Barrera, Manuel Rios López, Enrique Paredes Gutiérrez, Juan Barrolo Valle, Antonio Jiménez Lobet, Felipe Bascañua Lupión, José Martorell Albert.

Refugio Plaza de Ruiz Encargado: Manuel Molero Ortiz.

Joaquín Rodríguez Cívico, Francisco Torres Domínguez, Francisco Cabrera Navarro, José Ruiz Marín, Manuel Cantiza no Ríos, Benito Gómez Ortega, Diego Bernal García, Francisco Fortes de Haro, Cristóbal Torres Domínguez, José Ponce Gil, Miguel Amores Fuentes, Francisco Cruz Macías, Juan Siba-las Carrasco, Julián Blanco Hurt, Sebastián Redondo Olmedo, José Escarona Torres, Rafael Ballona Lara, Manuel Muñoz López, Francisco Rodríguez Zazuera.

Refugio Plaza de los Reyes Encargado: José María Romero.

Francisco Navarro Creado, Tomás Villagas Cosme, Juan Garrido Fernández, Francisco Guillén Bezar, José Tintero Barrera, Manuel Alvarez Pérez, José Santos Gómez, Manuel San-

Comisión Gestora del Ayuntamiento de Ceuta

PRECIOS MAXIMOS FIJADOS QUE HAN DE REGIR EN PLAZA PARA LOS SIGUIENTES ARTICULOS EN SU VENTA AL DETALLE

Carne de vaca		
De primera calidad en trozo o en filetes, kilo.	6'20	
De segunda calidad, con el 25 por 100 de hueso, kilo.	4'80	
Carne de cerdo, fresca		
Magro limpio o en filetes kilo	6'75	
Chuletas, kilo	6'75	
Hígado y pulmón, kilo.	4'00	
Tocino fresco o salado, kilo	5'00	
Manteca en rama, kilo	5'00	
Manteca blanca, kilo	5'40	
Manteca colorada, kilo	6'80	
Morcilla en rama, kilo	5'40	
Longaniza, kilo	7'00	
Butifarra, kilo	7'00	
Salchicha, kilo	7'00	
Chorizo en rama, kilo	7'00	
Patas de cerdo, kilo	3'40	
Carne de jabali		
Carne de piernas, kilo	3'50	
Chuletas, kilo	3'50	
Filetes, kilo	4'00	
Carne sin hueso, kilo	4'00	
Demás carne, kilo	3'00	
Carne de cordero, kilo	6'20	
Hígado y pulmón, kilo	3'50	
Carne de cabra, kilo	3'75	
Hígado y pulmón, kilo	3'75	
Carnes de chivo, kilo	6'00	
Hígado y pulmón	2'50	
Huevos frescos del campo exterior, docena		3'30
Leche fresca de cabra o vaca, litro		1'20
Notas. — Los precios del pescado, están fijados en las carteleras de la Pescadería.		
Las frutas y hortalizas se fijan a diario en los tableros del Mercado de Abastos, con arreglo a la entrada diaria de estos artículos, de la zona o Península.		
Ceuta, Abril de 1938. — II Año Triunfal.		
El Alcalde-Presidente, Fernando López Canti.		
El secretario, A. Meca.		

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

DELEGACION PROVIN. CIAL DE AUXILIO AL COMBATIENTE

Lista de donativos en especie y metálico recibidos en esta Delegación: Para "Mutilados de Guerra", la Misión Católica de Larache, 100 pesetas. Importe de una factura de la sociedad "La Valenciana", 350 ptas.

Señores Molina, 260 ptas. Importe de una factura de la imprenta "Olimpia", 77 ptas. Bodegas Jerezanas, 1 arroba de vino fino.

Compañía la Canariense, 250 cajetillas de cigarrillos. Ceuta 10 de Abril de 1938. —II Año Triunfal.

La Delegada. El secretario, A. Meca.

Azqueta y C.ª Ltda.

PINTURAS, ESMALTES, BARNICES, HERRAMIENTAS EFECTOS NAVALES ACEBITES GRASAS VALVOLINAS LEMONA BILBAO CEUTA - TETUAN - LARACHE - VILLA SANJURJO CASA CENTRAL TETUAN G. SANJURJO 6.

Constitución de la Comisión Comarcal para los inválidos de la guerra

A tenor de lo dispuesto en reciente decreto relativo a los inválidos de la guerra, estuvo ayer mañana visitando a nuestra primera autoridad Municipal el señor Juez de Primera Instancia señor Moreno Mocholi, quien estuvo unos momentos conversando con el señor López Canti, alcalde de la ciudad, para tratar de la próxima constitución en Ceuta, de la Comisión comarcal ordenada por la superioridad para intervenir en los casos de los inválidos de guerra y de la cual se ordena la presida el señor Juez de Instrucción, siendo vales un médico de la beneficencia municipal y un vocal Militar que puede ser hasta un inválido de guerra.

Debido a la escasez de locales existentes en nuestra ciudad parece ser que por el momento esta comisión actuará en el mis-

mo Juzgado de instrucción y el señor Moreno Mocholi, recabó del señor Alcalde la cesión del salón de sesiones del Ayuntamiento para su constitución por ordenarlo así el decreto a que aludimos.

En la Asociación Católica de Padres de Familias

La Asociación Católica de padres de familia, invita a todos los hombres a los ejercicios espirituales que para varones sólo darán principio en esta Ciudad el próximo domingo día 24.

Estos ejercicios durarán ocho días celebrándose dos reuniones diarias: una por la mañana a las ocho y media en la Iglesia de Nuestra Señora de África y la segunda a las ocho y media de la noche en la Santa Iglesia Catedral. El tiempo que se invertirá en cada acto, será aproximado a una hora.

Los dirigirá el sabio Jesuita R. P. García Alonso y ello es prenda cierta del beneficio espiritual que con los mismos obtendremos todos, pero especialmente los más indiferentes y faltos de asiduidad a las prácticas religiosas. Hora es ya de que nos aprestemos a reformar nuestras costumbres abandonando la apatía en materia de Religión y por ello esta Asociación espera que todos concurremos a realizar estos ejercicios, dando una prueba ostensible de nuestro espíritu católico.

Banco Español de Crédito

Convocatoria para cubrir una plaza de aspirante con carácter provisional de acuerdo con las bases de trabajo del personal de la Banca, a la que podrán concurrir individuos de ambos sexos.

Las condiciones de la convocatoria constan en la tablilla de anuncios, fijada en la Sucursal del expresado Banco para conocimiento de los interesados.

El plazo de la convocatoria vence el día 30 del corriente mes. Ceuta 20 de abril de 1938.—II Año Triunfal.

Lea siempre EL FARO

No perder un instante. El modo más seguro de evitar que un resfriado o la gripe tengan consecuencias graves para su salud es éste: tomar en seguida Instantina. El producto de acción inmediata.

ANIS BOMBITA (DULCE AROMATIZADO) RUTE

GEMELOS ZEISS AGENCIA OFICIAL CASA ROS CEUTA TETUAN LARACHE

RAMON WEIL y HERMANO CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSS

¿QUEBREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossio

Anuncie en EL FARO

FOLLETO DEL COMBATIENTE

DEDICADO A LOS FRENTES POR LA SUBDELEGACION DEL ESTADO PARA PLENARIA Y PROPAGANDA

SUMARIO del número primero que ha sido puesto a la venta en las librerías de esta Ciudad: Elegante portada patriótica por TEODORO DELGADO.

Frases del Caudillo "Sus memorias nos escribe Caimito el detective". Reportajes por JOAQUIN PEREZ MADRIGAL.

"Así eran los españoles. Isabel la Católica", por PEDRO DE ALVARADO. PAGINAS DE HUMOR "Así son ahora los españoles. Franco, el Caudillo por J. SANZ Y DIAZ. LIRA ESPAÑOLA, de poetas clásicos españoles.

Foto del frente de Teruel. EJERCITO Foto del frente de Teruel. Novela del folleto "Haabibba Dolores", por MARIANO TOMAS.

MUSA RETOZONA. - CANTAS A LOS SOLOADOS Leer y difundir el FOLLETO DEL COMBATIENTE es hacer PATRIA. Precio: 50 céntimos. De este folleto se reparten gratuitamente 150.000 ejemplares entre nuestros soldados que luchan en el frente.

Foto del frente de Teruel. EJERCITO Foto del frente de Teruel. Novela del folleto "Haabibba Dolores", por MARIANO TOMAS.

MUSA RETOZONA. - CANTAS A LOS SOLOADOS Leer y difundir el FOLLETO DEL COMBATIENTE es hacer PATRIA. Precio: 50 céntimos. De este folleto se reparten gratuitamente 150.000 ejemplares entre nuestros soldados que luchan en el frente.

Foto del frente de Teruel. EJERCITO Foto del frente de Teruel. Novela del folleto "Haabibba Dolores", por MARIANO TOMAS.

MUSA RETOZONA. - CANTAS A LOS SOLOADOS Leer y difundir el FOLLETO DEL COMBATIENTE es hacer PATRIA. Precio: 50 céntimos. De este folleto se reparten gratuitamente 150.000 ejemplares entre nuestros soldados que luchan en el frente.

Foto del frente de Teruel. EJERCITO Foto del frente de Teruel. Novela del folleto "Haabibba Dolores", por MARIANO TOMAS.

MUSA RETOZONA. - CANTAS A LOS SOLOADOS Leer y difundir el FOLLETO DEL COMBATIENTE es hacer PATRIA. Precio: 50 céntimos. De este folleto se reparten gratuitamente 150.000 ejemplares entre nuestros soldados que luchan en el frente.

Foto del frente de Teruel. EJERCITO Foto del frente de Teruel. Novela del folleto "Haabibba Dolores", por MARIANO TOMAS.

MUSA RETOZONA. - CANTAS A LOS SOLOADOS Leer y difundir el FOLLETO DEL COMBATIENTE es hacer PATRIA. Precio: 50 céntimos. De este folleto se reparten gratuitamente 150.000 ejemplares entre nuestros soldados que luchan en el frente.

Foto del frente de Teruel. EJERCITO Foto del frente de Teruel. Novela del folleto "Haabibba Dolores", por MARIANO TOMAS.

MUSA RETOZONA. - CANTAS A LOS SOLOADOS Leer y difundir el FOLLETO DEL COMBATIENTE es hacer PATRIA. Precio: 50 céntimos. De este folleto se reparten gratuitamente 150.000 ejemplares entre nuestros soldados que luchan en el frente.

Foto del frente de Teruel. EJERCITO Foto del frente de Teruel. Novela del folleto "Haabibba Dolores", por MARIANO TOMAS.

MUSA RETOZONA. - CANTAS A LOS SOLOADOS Leer y difundir el FOLLETO DEL COMBATIENTE es hacer PATRIA. Precio: 50 céntimos. De este folleto se reparten gratuitamente 150.000 ejemplares entre nuestros soldados que luchan en el frente.

Foto del frente de Teruel. EJERCITO Foto del frente de Teruel. Novela del folleto "Haabibba Dolores", por MARIANO TOMAS.

MUSA RETOZONA. - CANTAS A LOS SOLOADOS Leer y difundir el FOLLETO DEL COMBATIENTE es hacer PATRIA. Precio: 50 céntimos. De este folleto se reparten gratuitamente 150.000 ejemplares entre nuestros soldados que luchan en el frente.

Foto del frente de Teruel. EJERCITO Foto del frente de Teruel. Novela del folleto "Haabibba Dolores", por MARIANO TOMAS.

MUSA RETOZONA. - CANTAS A LOS SOLOADOS Leer y difundir el FOLLETO DEL COMBATIENTE es hacer PATRIA. Precio: 50 céntimos. De este folleto se reparten gratuitamente 150.000 ejemplares entre nuestros soldados que luchan en el frente.

Foto del frente de Teruel. EJERCITO Foto del frente de Teruel. Novela del folleto "Haabibba Dolores", por MARIANO TOMAS.

MUSA RETOZONA. - CANTAS A LOS SOLOADOS Leer y difundir el FOLLETO DEL COMBATIENTE es hacer PATRIA. Precio: 50 céntimos. De este folleto se reparten gratuitamente 150.000 ejemplares entre nuestros soldados que luchan en el frente.

Foto del frente de Teruel. EJERCITO Foto del frente de Teruel. Novela del folleto "Haabibba Dolores", por MARIANO TOMAS.

MUSA RETOZONA. - CANTAS A LOS SOLOADOS Leer y difundir el FOLLETO DEL COMBATIENTE es hacer PATRIA. Precio: 50 céntimos. De este folleto se reparten gratuitamente 150.000 ejemplares entre nuestros soldados que luchan en el frente.

Foto del frente de Teruel. EJERCITO Foto del frente de Teruel. Novela del folleto "Haabibba Dolores", por MARIANO TOMAS.

MUSA RETOZONA. - CANTAS A LOS SOLOADOS Leer y difundir el FOLLETO DEL COMBATIENTE es hacer PATRIA. Precio: 50 céntimos. De este folleto se reparten gratuitamente 150.000 ejemplares entre nuestros soldados que luchan en el frente.

Foto del frente de Teruel. EJERCITO Foto del frente de Teruel. Novela del folleto "Haabibba Dolores", por MARIANO TOMAS.

MUSA RETOZONA. - CANTAS A LOS SOLOADOS Leer y difundir el FOLLETO DEL COMBATIENTE es hacer PATRIA. Precio: 50 céntimos. De este folleto se reparten gratuitamente 150.000 ejemplares entre nuestros soldados que luchan en el frente.

Foto del frente de Teruel. EJERCITO Foto del frente de Teruel. Novela del folleto "Haabibba Dolores", por MARIANO TOMAS.

MUSA RETOZONA. - CANTAS A LOS SOLOADOS Leer y difundir el FOLLETO DEL COMBATIENTE es hacer PATRIA. Precio: 50 céntimos. De este folleto se reparten gratuitamente 150.000 ejemplares entre nuestros soldados que luchan en el frente.

DE TETUAN

Intervención Regional de Yebala

Resumen de la recaudación de "Plato Único" y "Día sin Postre" en el mes de marzo de 1938.

Fuerzas Militares, 5.980'45; plato único; 801'40 día sin postre.

Intervenciones de la Regional, 1.405'54 plato único; día sin postre 206'86.

Hoteles, Pensiones y Casinos 4.599'60 plato único; día sin postre 639'40.

Habilitados, 6.774'00 plato único; día sin postre 890'80.

Población Española 9.889'80 plato único; día sin postre 1.525'05.

Cobrado en la Oficina 35'00 plato único; día sin postre 6'00 Total 28.684'39 "Plato Único"; 4.069'51 "Día sin Postre".

Tetuán, 16 de Abril de 1938. -II Año Triunfal. El Comandante Interventor-Regional, José Faura. (Rubrica do).

Comité Económico Regional de Tetuán

Se advierte al comercio la obligación que tiene de dar cuenta a éste Comité de los pedidos en firme que tengan hechos de artículos contingentes con las casas exportadoras, así como de la llegada de la mercancía a la Plaza devolviéndose la guía o impreso de la Aduana, de aquellas otras cuya exportación no pueda efectuarse. El incumplimiento de estos preceptos llevará consigo la responsabilidad exigible en cada caso.

Tetuán, 18 de abril de 1938. -II Año Triunfal. EL PRESIDENTE, José Faura. (Rubricado).

Junta de Servicios Municipales

En el Matadero Municipal se encuentra depositado un burro que se hallaba abandonado en los jardines de la plaza de Muley el Mehdi.

En la Intervención Regional se encuentran, así mismo, los siguientes objetos encontrados en la vía pública que serán entregados a sus respectivos dueños, previa la justificación de su propiedad.

Un paraguas; una sortija al parecer de oro; un rollo de alambre.

Tetuán, 17 de abril de 1938. -II Año Triunfal. El Capitán, Vicepresidente, Luciano GARRIGA. - Rubricado.

MENACHO

LIBRERIA Prensa extranjera, Biblioteca Circulante, Furgines, Libros de texto

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA Delegación Local Sindical Ceuta

Cumplimentando ordenes de nuestras Jerarquías superiores, el día PRIMERO DE MAYO PROXIMO, empieza a funcionar en esta C. N. S. la Oficina de Colocación Obrera, y se previene a todos los Empresarios y obreros en general, la obligación ineludible en que se encuentran de recurrir a dicha Oficina en demanda y ofertas de trabajo, así como de inscribirse en la misma todos los camaradas sin distinción de categorías que se hallen en situación de paro, pues deben todos de tener en cuenta que a partir de la fecha indicada del PRIMERO DE MAYO, termina la libre contratación de trabajo y todos los Contratos que sobre los mismos se hayan de concertar, tienen que ser precisamente hechos en nuestra Oficina de Colocación Obrera, siendo sancionados todos aquellos camaradas sin distinción alguna, que no den exacto cumplimiento a estas disposiciones.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. Ceuta a 20 de Abril de 1938. -II Año Triunfal.

El Delegado Local Sindical

REALIZACION

La tienda de encajes de la Plaza Ruiz, se ha trasladado a Camoens, 6, par., donde realiza todas las existencias

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

SINDICATO DE OFICIOS VARIOS

Se cita a todas las camaradas costureras cuyos números de carnet estén comprendidos del 350 al 550 para que se presenten en éste Sindicato antes del 30 del corriente mes para que faciliten algunos datos que son necesarios fijar en sus fichas.

Se advierte que las que no se presentaren dentro de la fecha indicada serán excluidas de la relación de turnos de trabajo.

Ceuta, 18 de Abril de 1938. -II Año Triunfal. El Jefe del Sindicato, El Delegado Sindical local.

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE BARCOS Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR

Para mayor FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTEDOR DE LOS MLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES: EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130. -EN SEVILLA: Don Filomeno Aspt. Aduana. -EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España. -EN MELILLA: Don José Sar Martín. Jardines 8. -EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante. 1. -EN GIBRAI

Por el Ayuntamiento

LA SUSPENSIÓN DE LA FERIA DE JEREZ

En la Alcaldía se ha recibido un escrito del Ayuntamiento de Jerez de la Frontera en el que comunica el acuerdo de dicho Ayuntamiento suspendiendo la Feria de Abril que todos los años se celebra por estas fechas.

Igualmente manifiesta en su escrito la Alcaldía de dicha ciudad que se había acordado celebrar en dicha ciudad un mercado de ganados en los días 29 y 30 del corriente mes y el día primero de Mayo.

EL CUIDADO DE LOS ARBOLES

Hemos estado conversando unos momentos con el secretario de la corporación señor Me ca quien nos ha manifestado el estado satisfactorio en que se hallan todos los árboles últimamente plantados en el Parque de San Amaro, según nos indica nuestro comunicante, parece ser que los vecinos han tomado para si la obligación de cuidarlos y regarlos to dos los días, motivo por los que dichos árboles se mantienen en un estado perfecto.

Es de elogiar, el celo desplegado por esta vecindad, que así cuidan de los árboles, ya que con ello demuestran un gran espíritu ciudadano y muy digno de imitación.

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste d'ario Almacenes M. CARRION

Lea Vd. EL FARO

Bar Jandilla

Plaza de Ruiz, 2

JUAN CAMPO GARCIA

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Central Nacional - Sindicalista DELEGACION LOCAL SINDICAL

Al objeto de facilitar la labor a desarrollar por nuestra Oficina de Colocación Obrera, se previene a todos los empresarios en general, que en el plazo máximo de CINCO DIAS, deberán remitir a dicha Oficina, relación de los empleados u obreros que tenga en la actualidad, haciendo constar en las mismas los datos siguientes:

a).-Nombre y apellidos. b).-Especialidad en la profesión. c).-Fecha de admisión en la casa, o sea, antigüedad que lle va en el empleo.

d).-Salario o retribución. e).-Si su contrato de trabajo es eventual o de carácter fijo.

Por Dios, España y su Revolución Nacional - Sindicalista. Ceuta a 20 de abril de 1938. -II Año Triunfal. El Delegado Local Sindical

MACHARNUDO "LA RIVA"

Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLETTE

Comité Económico Local

AVISO Para conocimiento de los señores Comerciantes a los que les fueron adjudicados artículos contingentes para el segundo trimestre del año actual, se hace saber que la confirmación de los pedidos deberán comunicarlo al Comité Central de Tetuán por Correo, haciéndolo por telegrama solamente de aquellos permisos que no hayan sido aceptados en firme y que por esta causa proceda su anulación.

Ceuta 20 de Abril de 1938. -II Año Triunfal. El Presidente, P. O. Ilegible.-(Rubricado)

Breve noticiario del extranjero

EL "SERVICIO DE TRABAJO" COMIENZA A ACTUAR EN AUSTRIA

El Jefe del Servicio de Trabajo del Reich acaba de readoptar un viaje por Austria para organizar los primeros pasos de esta institución. Durante su estancia en Linz, expuso en una gran asamblea, las bases de esta obra y las ideas esenciales de su organización, y anunció que muy pronto comenzará a funcionar en Austria.

Ya se han elegido los lugares de emplazamiento para seis campamentos en la Alta Austria, donde se llevará a cabo la desecación y cultivo de las tierras pantanosas del Inn, cuya labor había fracasado hasta ahora. En esta zona se levantarán viviendas campesinas, se conseguirán unos 40 millones de metros cúbicos de materias combustibles, y se construirán varias obras hidráulicas. Más tarde se dará comienzo a la construcción de caminos en la frontera con Estiria, que pongan en comunicación las regiones campesinas con las carreteras generales, facilitando la salida de los productos agrícolas.

Todos estos proyectos son sólo una parte de los planes generales que el Servicio de Trabajo va a desarrollar en Austria, y muy pronto el número de campamentos se elevará a veintete.

1.100 KILOMETROS DE AUTOPISTAS EN AUSTRIA

En el último discurso del general Goering, se abordó el problema de la construcción de autopistas en Austria, de características análogas a las existentes en el Reich. Pocos días después el Dr. Todt, Inspector General, expuso en Viena en los locales de la exposición de artistas independientes, las líneas generales de este programa, en presencia de las personalidades del Partido y de numerosos técnicos.

Este programa tiene tres partes: conservación y mejora de las carreteras existentes, ampliación de la red general para convertir a Austria en una región asquible al turismo, y construcción de autopistas en una longitud de 1.100 kilómetros.

Con este programa se crean nuevos enlaces vitales. Así el trayecto Salzburgo-Linz-Viena, que formará parte del recorrido Londres-Constantinopla, y que será prolongación del alemán Aquisgran-Kitise, en la frontera, ya desaparecido con Austria. Además, el trayecto Viena-

Salzburgo, con un ramal a Graz, y el de Kufflein a Innsbruck, que empalmará en Rosenheim con la autopista Munich-Salzburgo.

El primero de estos recorridos, comenzará a construirse enseguida, con objeto de que antes de 1941 sea abierto al tráfico. Estas obras darán trabajo a 15.000 obreros y a otros 10.000 en las industrias anejas.

Cuando el programa expuesto se haya cumplido se podrá ir de Viena a Nuremberg en cinco horas y media, a Munich en cuatro horas y media y a Innsbruck en cinco horas lo que representa una ventaja de tiempo sin precedentes.

BERLIN HA TERMINADO LA PRIMERA TORRE-REFUGIO CONTRA BOMBARDEOS AEREOS

En el norte de Berlín en un panorama urbano erizado de chimeneas fabriles, salpicado de jardincillos se ha levantado una construcción que tiene en sus líneas generales algo de la pagoda oriental y del gigantesco plion de azúcar. Se trata de una torre de 23 metros de altura, nuevo invento para la defensa pasiva de la población civil contra bombardeos aéreos. Su forma abombada, y cómica no ofrece blanco a los aviones, y las bombas que éstos pudieran arrojar, resaltarán materialmente por su superficie, bajo la cual hay una capa muy gruesa de los mejores materiales.

En la última feria de Leipzig se expuso una maqueta de esta torre, que hoy se levanta en Berlín y en la que pueden refugiarse 300 personas en caso de agresión aérea. Su disposición interior es muy original: de abajo a arriba se desenvuelve una especie de escalera de caracol, sin escalones, a base de un plano suavemente inclinado, que asciende en espiral en torno a un eje muy resistente, y provisto de numerosos asientos.

Apenas se oiga la señal de alarma, la población civil residente en las proximidades de este original refugio, irá entrando en él, comenzando la ascensión por el plano inclinado de modo que los primeros que entren ocuparán la parte más elevada y los últimos el arranque de esta original escalera. La torre puede llenarse en escasos minutos, y una vez ocupada se cierran las puertas. Las ventanillas exteriores que sirven para la ventilación en tiempo normal, pueden cerrarse herméticamente en caso de agresión por gases, y entonces comienza a funcionar automáticamente un sistema de ventilación artificial independiente del exterior, movido por electricidad, e incluso a mano si llegara a faltar aquella.

Como puede verse en este invento están previstos todos los peligros posibles. Muy pronto el panorama urbano de Berlín se poblará de torres como esta, dando una fisonomía original a la gran ciudad.

LAS LETRAS ALEMANAS Y ESPAÑA

Un estudio sobre Sierra Nevada

El Seminario de Lenguas románicas de la Universidad de Hamburgo, que desde hace muchos años viene realizando una labor eficaz de hispanismo auténtico, ha publicado recientemente dos libros dedicados a España.

El primero de ellos de Paul Voigt, es un estudio de la co-marca granadina de Sierra Nevada, en sus particularidades geográficas, físicas y humanas. Un

mapa y numerosas fotografías, recogen los detalles de las construcciones, las viviendas y los útiles de trabajo, encuadrando este libro en las actividades tan interesantes de la revista "Volkstum und Kultur der Romanen" animada por el gran hispanista alemán profesor Fritz Krüger, que desde hace años viene estudiando con gran provecho los dialectos peninsulares.

EL ESTILO DE GALDOS

El segundo libro, de crítica literaria y lingüística, es un estudio del estilo del novelista español Pérez Galdós, hecho por Rof Obrech, a base de la mayor parte de sus novelas y de algunos volúmenes de los "Epl sodios Nacionales". Señala el autor que en el lenguaje de Galdós abundan los medios de expresión usuales en la lengua hablada, siendo menor el número de términos de creación literaria, que van aumentando en las novelas de época más reciente.

Una de las características de su manera de escribir es la precisión de la frase y la originalidad de su estructura, lo que le coloca entre los autores que más han contribuido a mejorar el estilo narrativo después de 1850. Sobre todo por la objetividad con que refleja el mundo exterior, de que su obra es claro espejo.

EL CARACTER NACIONAL ESPAÑOL

De un gran interés es el trabajo del Dr. Werner Beinhauer, "El carácter nacional español", Paderborn, 1937. Esta obra tiene una gran actualidad por ser fruto de una reciente visita a España de su autor, y porque inspirado en la coyuntura de nuestra guerra hace un estudio del elemento humano de España, tan poco conocido en algunos países extranjeros, y que el autor de este libro estudia a fondo.

He aquí algunos de los temas que muy sutilmente se abordan en esta obra: el español como hombre sociable; la mujer española; el orgullo; el lenguaje; el español y la naturaleza; la coctura nacional; y el llamado pueblo bajo. El último capítulo titulado "El fondo humano de la contienda", es muy sugestivo, y refleja la impresión personal directa de un hombre que además conoce bien nuestras letras y dispone de la preparación necesaria para percatarse de lo que ocurre en nuestro país.

EL S. E. U.

La revista "Geist der Zeit", en su número de febrero último comenta el decreto del Generalísimo Franco de 21 de noviembre de 1937 sobre la unificación escolar en el Sindicato Español Universitario, el cual con sidera como un paso decisivo para la unión de los grupos políticos en España.

De dicho Decreto recoge algunas de sus finalidades expresadas en el artículo primero, señalando sobre todo la que tiende a la formación de una idea nacional, al cultivo de un espíritu de camaradería, y a la labor social de gran envergadura que representa el hacer asquible la enseñanza a todo español capacitado.

Finalmente recoge lo que se refiere al cultivo de una intensa relación espiritual con los estudiantes de América española, que viene a reforzar la vigencia de un imperio espiritual hispánico en el mundo.

LINEA DE VAPORES COMERCIALES

D. Alvaro Rodríguez López

Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo e Islas Canarias

PARA INFORMES: En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.

En Sevilla, Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo de Colón 16. En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS. En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART. En Málaga, Agentes SRES SUC. DE CELESTINO ECHEVARRIA. En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO.

COMERCIALES INDUSTRIALES

CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc.] Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

"Mútua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

Primo de Rivera, 51. Teléfono 8-0-3

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA ULTIMAS NOVEDADES!

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES. CRIBER Y GRANOFOFOS PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberanía Nacional, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MAR-CHAS NACIONALES.

"SPRIN" "SPRIN" "SPRIN"

Bombón helado Finísimo. Ultima novedad en VICENTINO

Compañía de Navegación "Tirrenia"

Vapor "FIRENZE"

Saldrá de Ceuta para los Puertos de Tánger y Sevilla el día 10 de Abril y del Puerto de Ceuta para los Puertos de Málaga, Palma de Mallorca y Génova el día 16 de Abril.

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI. JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta

LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? - HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES -

EL PRECIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

La Espiga de Oro

Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan moreno.—Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8 CEUTA

GOLIAT

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencia, preferido por los constructores.

Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

Cooperativa Transportes de Marruecos

SERVICIO REGULAR DE VIAJEROS A TODA LA ZONA DE MARRUECOS ESPAÑOL POR CONFORTABLES Y RAPIDOS AUTO-CARS.

PUNTUALIDAD EN SUS SALIDAS Para informes en Estación de Autobuses. Agencia "BILBAINA" Teléfono, 196

Cerámica de los Castillejos

Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). — Teléfono, 4-0-3 REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos huecos y macizos. — Servicio directo a ple de obra.

CRONICA DEPORTIVA

Ante la semifinal entre el Serrallo y el S. E. U.

En Abril las aguas mil, reza el refrán castellano; y sin que a nuestra ciudad le hayan correspondido tal número de me teoros hincos, lo cierto es que a los hinchas balompédicos les chafó el domingo anterior uno de los partidos más interesantes del actual torneo COPA DE LA FALANGE. Un partido que es semifinal, no solo por ser el precedente al último que ha de jugarse sino también por que para uno de los Clubs contendientes tiene esa importancia su resultado.

Serrallo-S. E. U. y un S. A. M. Serrallo. Examinemos ahora las probabilidades de los únicos que pueden optar al título de campeón. El S. A. M. hasta ahora parece el favorito, puesto que los dos encuentros en que contendió fueron otros tantos triunfos; pero, lo queda triunfar con el otro favorito que es el Serrallo. En cuanto a éste, favorito también, véase por la mínima diferencia a aquel potente equipo de Artillería, que en las primeras jornadas parecía el más calificado para ser campeón.

En resumen que dado que el Serrallo solo tiene un punto necesariamente ha de ganar al S. A. M. para ser campeón, basándole en primer lugar un empate con el S. E. U.; con este empate tendría dos puntos y si ganase, luego al S. A. M. cuatro; es decir, lo mismo que su oponente en la final, pero se adjudicaría el título por goal average particular.

Y digamos también que el C. I. M. aún sin tener ya que jugar ningún encuentro tiene estas esperanzas en los que van a jugarse, puesto que los resultados de ellos dependen de que sea subcampeón. Si venciera el Serrallo uno de los encuentros y empatase el otro, el C. I. M. no conseguiría el subcampeonato; pero si el Serrallo pierde uno de los partidos o empatara en los dos que faltan, habría que echar mano a las divisiones para sacar el goal average general, ya que en el particular están encañonados entre que en el encuentro entre Serrallo y S. E. U. el resultado fue el de cero a cero.

Y aún tiene más aliciente el "match" del próximo domingo — sino llueve — puesto que en el Serrallo debuta una estrella de primera magnitud. El Sr. Ferrer, antiguo extremo derecho del Levante F. C., y que también ha formado en los Clubs Barcelona y Español de la ciudad condal. Las pruebas a que ha sido sometido han sido plenamente satisfactorias y con él la delantera serrallo tiene un jugador de primer orden. Ferrer, fino, no hace falta decir

que se presenta como algo formidable. En cuanto al S. E. U. ya es sabido que las nuevas adquisiciones le han colocado en situación de dar un susto al mismo tiempo. Y si siempre tuvo una defensa y una línea media sobrias, sobre todo esta con un Marculeta, un Hernández y Lallo, que poco o nada tiene que envidiar a las mejores, ahora cuenta con una delantera, que está integrada por tres antiguos "ases" del Athletic de Tetuán: Molina, Pequerul, Maquina, un Ríos todo nervio y oportunidad y una nueva revelación en Ben Ali. Una delantera en suma, capaz de traspasar la mejor tripleta defensiva y conste que la del Serrallo es de las mejores.

Pero ya hemos rebasado el espacio de nuestra crónica y aunque tenemos que abordar el tema de otra competición, cuyos perfiles ya se trazan, para cuando termine la COPA DE LA FALANGE, hacemos por hoy punto final.

Leipzig, 20. — También este año ha constituido uno de los puntos centrales de la Feria de Leipzig el pabellón reservado a la cinematografía, a la fotografía y a la óptica en general. Al lado de los modernos tipos de los aparatos de producción alemana y de los objetivos especiales contruidos para los fines más diversos, se han visto nuevos modelos de aparatos cinematográficos de la "Klangfilm" y los mejores productos de la industria fotográfica. Entre estos últimos hay que notar en primer término los aparatos de formato reducido de la Zeiss-Ikon tipo Contax con telemetro y mirilla única o provistos de un fotómetro de célula fotoeléctrica insertado en el mismo aparato. En el cinematógrafo del pabellón se proyectó durante toda la Feria una cantidad de films documentales o publicitarios escogidos entre los mejores del año.

LOS MEDICOS ALEMANES APREN DEN A RODAR PELICULAS DOCUMENTALES. Berlín, 20. — En la Escuela de Médicos alemanes de Altrhe se han iniciado estos días cursos regulares de cinematografía encaminados a procurar a los médicos alemanes los conocimientos necesarios para poder rodar películas documentales sin necesidad de técnicos especializados. Actualmente los cursos comprenden un número total de 50 médicos pero se espera que al correr de los años se extiendan dichos cursos a muchos centros de Alemania. Como es fácil suponer la idea es debida al gran interés que encuentran las películas documentales en los institutos clínicos y a las ventajas presentadas por esas películas en el estudio de la medicina y especialmente en la cirugía.

AVIONES ALEMANES A LA CONQUISTA DE LOS MERCADOS SURAMERICANOS. Berlín, 20. — Durante estos últimos tiempos los esfuerzos de la industria aeronáutica alemana se han encaminado, además de a la difusión de aparatos en Alemania, a la conquista de los mercados de la América del Sur donde la posibilidad de venta es mayor que en Europa y en los demás continentes. En primer término los industriales alemanes han iniciado su trabajo de penetración con los modelos liveros destinados principalmente a la instrucción de los pilotos y del personal militar o han ido pasando poco a poco a los modelos más grandes y más potentes. En este campo la "Pöckel-Wilf" esencialmente ha sido la construcción de aparatos deportivos y de turismo ha podido registrar grandes éxitos en Argentina, Brasil y Chile con los modelos "Stieglitz".

En las pruebas más difíciles de la Historia, España ha acreditado que son inagotables sus reservas espirituales y materiales. Nada ni nadie ha podido detener a la España unida en su marcha segura al recobro de su ser y su destino.

(Del discurso del Caudillo en el aniversario de la Unificación Nacional).

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

MILICIA DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS JONS Sector de Ceuta

Orden del sector de Milicia del día 20 de abril de 1938. — II Año Triunfal. Servicio para mañana. Jefe de cuartel: suboficial don Fidenolo Pasamar Giraldo. Imaginaria: suboficial don José Gutiérrez Trujillo. Pantonos, vigilancia y servicio nocturno: séptima falange completa. Imaginaria: primera Falange. Servicio Vaya Benítez, Príncipe y A-madraba: octava falange.

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA DE MADRID

Madrid, 20. — La prensa roja de hoy se expresa en los siguientes términos: "A B C" dedica su editorial a comentar la actualidad internacional, por que la nacional no se presta a sus comentarios. "Ahorra" dice que hay que ir a la guerra y que se hace necesario formar dos divisiones más. "Castilla Libre" hace examen de conciencia y dice que si todos los marxistas hubieran cumplido con su deber no se verían en la situación actual. "El Liberal" todo lo confía en resistir y resistir. "El Sol" dice que Alvarez del Vayo ha escrito a la Sociedad de Naciones. "La Libertad" dedica su editorial a criticar el acuerdo anglo-italiano. "Política" elogia a Jesús Hernández, comisario político de Mijaia.

¿Un Jerez?
Jandilla
¿Un Coñac?
Fundador
¿Un Champan?
Domecq
Decir Domecq
es decir CALIDAD

ESPAÑOL: España te pide tus hijos y los das, España te pidió tu oro y lo entregaste. En este momento el Estado, España, necesita para su economía la chatarra que tengas. ¡ENTREGALA!

carceles soviéticas, ha hecho imprecisas declaraciones sobre los horrores de la U.R.S.S. El terror, el hambre, las persecuciones son indescribibles. En la ciudad de Minsk, en Siberia, el jabón es fabricado con los cadáveres de los fusilados. En los campos de concentración los suicidios de los deportados van en continuo aumento.

DECLARACIONES DEL JEFE DEL GOBIERNO FRANCÉS

París, 20. — Interrogado por los periodistas, el jefe del Gobierno francés, señor Deladier se ha mostrado muy satisfecho de la situación interior de Francia.

Puso de relieve que el pueblo francés cuando se le hace una llamada patriótica contesta siempre a ella y así 145 mil obreros metalúrgicos han oído la voz del Gobierno y se han reintegrado al trabajo después de varias semanas de huelga. Es to y los ofrecimientos económicos que se nos han hecho nos hacen abrigar la esperanza de que todo será solucionado.

LA PELICULA DE LA OLIMPIADA DE BERLIN

Berlín, 20. — Con asistencia del Führer Canciller Adolf Hitler y varios ministros y personalidades del Reich, se rodó en prueba privada en el Palacio de la U. F. A. de Berlín la película de la Olimpiada de Agosto de 1936. En la que participan los mejores atletas de cincuenta y un países.

Reunión del Consejo de Ministros francés SE ACORDO EL NOMBRAMIENTO DE EMBAJADOR EN ROMA TAN PRONTO SE CELEBRE LA REUNION DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

París, 20. — Esta mañana se reunieron en el Palacio del Eliseo bajo la presidencia del jefe del Estado, señor Lebrun, los ministros que integran el Gobierno Deladier.

Se habló largamente de los problemas financieros y se tomaron acuerdos sobre las medidas que adoptará el Gobierno para resolver la crisis económica.

Luego el ministro de Relaciones Exteriores, señor Bonet

800 SOLDADOS SE SUBLEVAN EN CATALUÑA AL GRITO DE ¡ARRIBA ESPAÑA!

El Gobierno rojo envía para reducirlos a tropas de las brigadas internacionales. Perpiñán, 20. — Se reciben noticias de Barcelona dando cuenta de que se han sublevado en dos cuarteles unos ochocientos soldados reclutados últimamente. Los sublevados detuvieron a los oficiales y arriaron la bandera de la república, proclamando después en gritos de ¡Arriba España!

Otras informaciones de radio y telégrafo

LA CINEMATOGRAFIA Y LA FOTOGRAFIA EN LA FERIA DE LEIPZIG

Leipzig, 20. — También este año ha constituido uno de los puntos centrales de la Feria de Leipzig el pabellón reservado a la cinematografía, a la fotografía y a la óptica en general. Al lado de los modernos tipos de los aparatos de producción alemana y de los objetivos especiales contruidos para los fines más diversos, se han visto nuevos modelos de aparatos cinematográficos de la "Klangfilm" y los mejores productos de la industria fotográfica. Entre estos últimos hay que notar en primer término los aparatos de formato reducido de la Zeiss-Ikon tipo Contax con telemetro y mirilla única o provistos de un fotómetro de célula fotoeléctrica insertado en el mismo aparato. En el cinematógrafo del pabellón se proyectó durante toda la Feria una cantidad de films documentales o publicitarios escogidos entre los mejores del año.

CONGRESO DE MEDICINA EN FRANCOPORT DEL MAIN

Francfort, 20. — Del 26 al 30 de septiembre próximo se celebra en Francfort el VIII Congreso Internacional de Medicina especializada para accidentes del trabajo y enfermedades profesionales. El Presidente del Congreso será el Profesor Martinek mientras que las ponencias especializadas estarán bajo la dirección de los profesores Magnus y Kolsch de Múnich se discutirán particularmente los temas referentes a las enfermedades de los nervios periféricos, las heridas en los pies, así como las enfermedades pulmonares contraídas por razones de trabajo.

GUERRA ENTRE LA POLICIA Y LAS CANZONETISTAS EN BELGRADO

Viena, 20. — En Belgrado se desencadenó una especie de "guerra" entre la policía y las muchas canzonetistas de los cafés-conciertos y de los numerosos locales nocturnos característicos de la capital yugoslava. El origen de la "hostilidad" hay que buscarle en una disposición dada recientemente por el ayuntamiento de Belgrado con objeto de obligar a las canzonetistas — generalmente gitanas de mala fama — a presentarse a un examen de sus cualidades artísticas y morales. El público espera con interés y con hilaridad el resultado.

EL 125 ANIVERSARIO DE LA "CRUZ DE HIERRO EN ALEMANIA"

Berlín, 20. — La "Cruz de Hierro" que es la decoración de guerra más difundida en Alemania ha celebrado su 125 aniversario. En efecto hace 125 años que el rey de Prusia Federico Guillermo II instituyó batallones de cazadores voluntarios para combatir contra Napoleón. Los jóvenes acudieron en masa. La población civil en trezó objetos de plata, de oro y joyas. Un joyero de Breslau fabricó anillos de hierro que se cambiaba por los de oro. Se atravesaba una "época férrea" como se decía entonces. Y para conmemorar aquella época creó el Rey una decoración de hierro en forma de cruz que se concedía por méritos especiales de

MISIÓN DEL FASCISMO ITALIANO QUE VISITAN LA ESPAÑA NACIONAL, EN VITANOS POR LA FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS JONS

Madrid, 20. — El jefe del Gobierno del trozo de república del Sur, "Mariscal" Mijaia se ha visto reforzado con una aportación "valiosa". Nada menos que Jesús Hernández, el ex-ministro marxista de Instrucción quien ha sido nombrado comisario político de Mijaia.

FEDERICO GARCIA SANCHEZ A JEREZ

Sevilla, 20. — El ilustre charlista Federico García Sánchez que ha pasado unos días en esta capital salió esta mañana para Jerez, en compañía de su esposa, ciudad en la que permanecerá hasta su marcha a la Argentina.

LOS RADIOS ROJAS DAN INFORMACIONES INTERNACIONALES

Barcelona, 20. — Las radios rojas están mudas o poco menos. Cuando hablan lo hacen para lanzar llamadas apremiantes a la unidad; radian unos trozos de música y dan informaciones de lo que ocurre en el extranjero.

ROJAS CLANDESTINAS PIDIENDO EL PROCESAMIENTO DE PRIETO

Barcelona, 20. — Anoche circularon una hora clandestinas, al parecer lanzadas por elementos descontentos de la C. N. T., en las que se pide el procesamiento de Indalecio Prieto, que dicen quisieron entregar Ceuta al enemigo. Se acusa también a Nerón, por proteger a Indalecio Prieto.

SIGIEN BUENOS LOS DIRIGENTES ROJOS Y SUS FAMILIARES

Pempanan, 20. — La huida de jefes y familias de dirigentes rojos a Francia toma estos días caracteres de avalancha. Clanes de entomólogos oficiales han atravesado la frontera cargados de malta. No se trata de viajes de placer a Francia, para a la vez situar fondos en los bancos extranjeros, sino que se trata de viajes definitivos. Los que llegan ahora a Francia se van con ya no podrán volver a España.

LA MISION DEL FASCISMO ITALIANO VISITA MALAGA

Malaga, 20. — Han llegado a esta ciudad los miembros de la

UNA "VALIOSA" AYUDA PARA MIJAJA

Madrid, 20. — El jefe del Gobierno del trozo de república del Sur, "Mariscal" Mijaia se ha visto reforzado con una aportación "valiosa". Nada menos que Jesús Hernández, el ex-ministro marxista de Instrucción quien ha sido nombrado comisario político de Mijaia.

UN CORO DE 6.000 VOCES Y 3.000 MÚSICOS EN ROMA RECLAMAN A HITLER

Roma, 20. — Entre las manifestaciones que el Partido Fascista está organizando para la visita del Führer, llamará a la atención la de un modo particular la dopolavorista. Esta tendrá lugar en la plaza de Siena y consistirá en un concierto de bandas reunidas, un concierto coral y ejecución de danzas populares con un conjunto de 11.500 ejecutantes. Las sociedades corales serán 11 con un total de 6.000 coristas, las bandas 45 con un total de 3.000 músicos; los tocadores de acordeón serán 900 y las parejas populares de danzarines y danzarinas constituirán un conjunto de 1.800 unidades.

EL ARCHIMANDRITA ORTODOXO ESCAPADO DE LAS CARCELES SOVIÉTICAS RELATA LOS HORRORES DE LOS QUE HA SIDO TESTIGO PRESENCIAL

Riga. — El Archimandrita ortodoxo Eugenio, escapado de las cárceles soviéticas, ha hecho imprecisas declaraciones sobre los horrores de la U.R.S.S. El terror, el hambre, las persecuciones son indescribibles. En la ciudad de Minsk, en Siberia, el jabón es fabricado con los cadáveres de los fusilados. En los campos de concentración los suicidios de los deportados van en continuo aumento.

DECLARACIONES DEL JEFE DEL GOBIERNO FRANCÉS

París, 20. — Interrogado por los periodistas, el jefe del Gobierno francés, señor Deladier se ha mostrado muy satisfecho de la situación interior de Francia.

LA PELICULA DE LA OLIMPIADA DE BERLIN

Berlín, 20. — Con asistencia del Führer Canciller Adolf Hitler y varios ministros y personalidades del Reich, se rodó en prueba privada en el Palacio de la U. F. A. de Berlín la película de la Olimpiada de Agosto de 1936. En la que participan los mejores atletas de cincuenta y un países.

Reunión del Consejo de Ministros francés SE ACORDO EL NOMBRAMIENTO DE EMBAJADOR EN ROMA TAN PRONTO SE CELEBRE LA REUNION DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

París, 20. — Esta mañana se reunieron en el Palacio del Eliseo bajo la presidencia del jefe del Estado, señor Lebrun, los ministros que integran el Gobierno Deladier.

No abrigamos sentimientos de enemistad hacia otras naciones. Luchamos solo por nuestra civilización, nuestra independencia y nuestra grandeza. (Del discurso del Caudillo en el aniversario de la Unificación Nacional).

QUIERE USTED GANAR 25 PESETAS

"EL FARO DE CEUTA", por intermedio del Comité Directivo del torneo balompédico COPA DE LA FALANGE, le da una buena oportunidad de lograrlo. Llène usted el adjunto boletín y deposítelo en los buzones instalados en el Stadium Municipal.

PROFECIA BALOMPEDICA TORNEO COPA DE LA FALANGE S. E. U. Deportivo Serrallo Firma.

En el frente, tus familiares más queridos dan generosamente su sangre para liberar a España. Tú también, español de retaguardia debes contribuir a tan magna obra haciendo entrega a la REQUISA DE CHATARRA, de todos aquellos objetos que no utilices.

FUERZAS MILITARES DE MARRUECOS ESTADO MAYOR

El Reglamento del Benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria y el cuadro de Diagnósticos médicos de las lesiones, que en breve se pondrán a la venta en todas las librerías, se hallan mientras tanto a disposición de quienes precisen adquirirlos en la Dirección de Mutilados de Guerra por la Patria, en Salamanca, al precio de DOS PESETAS CINCUENTA CENTIMOS, separadamente, cada ejemplar, cuyo importe deberá remitirse en sellos de Correos al hacer los pedidos.

Ceuta, 20 de Abril de 1938. — II Año Triunfal. De O. de S. E. El Coronel Jefe de E. M. José M.º Baigorri

Doctor P. González-Haba
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 3 a 5. Teléfono 2-8-3
Teniente Arrabal, 6, primero. CEUTA